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- Les actualités de la Section depuis juin 2024 – 
 
 
- 23 juin, anniversaire de la bataille de l’Authion 
 

L’ANMONM comité de Nice était représentée à la cérémonie marquant les 79       
ans de la bataille de l’Authion. Les combats se sont déroulés à proximité du col de 
Turini à 1800m d'altitude. Ce fut la dernière bataille de la seconde guerre mondiale, 
une bataille acharnée menée par les combattants de la France Libre et demandée 
par le Général de Gaulle pour libérer les derniers territoires. 
 
 
 
 

 
- 14 juillet, fête nationale 
 

C'est sous un ciel accueillant, que s'est déroulé, après une remise des décorations,      le 
défilé marquant la Fête nationale en présence de nombreuses personnalités qui ont 
applaudi les militaires, gendarmes, policiers, pompiers, à pied, à cheval, 
accompagnés de leurs chiens, à moto ou dans des véhicules spécialisés. 
  Les porte-drapeaux étaient 32, accueillant dans leurs rangs de jeunes cadets qui    
préfigurent la relève alors que la fanfare municipale donnait à la cérémonie les 
accents musicaux de sa dimension solennelle. L'ANMONM 06 était 
représentée et fière d'être au premier rang, reconnue dans sa qualité de 2ème 
ordre national. 
 

 
- 16 août, les « Fusillés de l’Ariane » 
 

C’est sous la pluie que le 80 ème anniversaire de l’exécution de 21 résistants « 
les Fusillés de L’Ariane » a pris une dimension particulière avec l’inauguration 
d’une nouvelle Croix de Lorraine réalisée par les élèves du lycée professionnel 
Vauban dans l’espace mémoriel dit le carré des Fusillés. 
De nombreuses personnalités étaient présentes, le représentant du préfet, la vice- 
présidente du Conseil départemental, le maire de Nice, la Rectrice, des élus 
municipaux, des directeurs des services déconcentrés de l’État, des présidents 
d’associations de combattants, une dizaine de porte-drapeaux, des parents de 
fusillés, des élèves et professeurs du lycée Vauban et la musique des sapeurs- 
pompiers de la Ville de Nice. L’ANMONM 06 était représentée. 
 
 

- 28 août, 80ème anniversaire de la libération de Nice 
 

Cette année le devoir de mémoire est encore plus prégnant et se manifeste autour de 
toutes commémorations organisées pour le 80ème anniversaire de la libération de 
Nice, le 28 Août 1944. 
L'ANMONM 06 était représentée à la première cérémonie, devant le palais Stella, 
boulevard de Cessole, lieu où fut décidé l'insurrection de Nice. Des discours ont 
honoré la mémoire des courageux Niçois qui se sont organisés puis dès le 
lendemain, battus pour la Liberté. Un dépôt de gerbes a suivi, et  des chants 
mémoriels ont été interprétés par de jeunes lycéennes avant que ne soit entonnée la 
Marseille, reprise par l'assistance. 
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- 28 août, 80ème anniversaire de la libération de Nice 
 

Les présidents d'associations patriotiques mémorielles et combattantes et leurs 
porte-drapeaux étaient réunis le 17 septembre dans la salle du Conseil municipal à 
Nice à l’invitation de Marie-Christine Fix, Conseillère municipale et 
métropolitaine, Déléguée au Monde combattant, au lien Armée-Nation et au 
Service national universel 
L’ANMONM 06 était représentée par la présidente du comité de Nice à ce 
moment d'échanges, important pour faire le point des activités partagées, passées et 
à venir, et s’informer des actions du ministère des armées envers le public jeune. 
La   nouvelle équipe de la Délégation Militaire Départementale (DMD) était 
présente avec la Colonel G. Colleter et le Lieutenant-Colonel Ghislain Margez, son 
adjoint,    l 'ONACVG, et le Centre du Service National et de la Jeunesse (CSNJ) 
avec Mr Charles Durand son responsable. 

 
- 28 septembre, journée au fort de la Drète 

La 10ème édition de cette journée a réuni les représentants des 40 associations du 
monde combattant, les Ordres nationaux soit 250 personnes transportées et reçues 
dans l'enceinte du Fort de la Drète. L'ANMONM était représentée par 3 de ses 
membres L'assistance dont un groupe de collégiens " ambassadeurs " auprès de 
leurs camarades ont écouté  avec intérêt le discours de Gaëlle Frontoni ,Vice-
Présidente du Conseil départemental qui a rappelé la politique volontariste menée 
par cette collectivité au titre de la mémoire notamment lors des voyages mémoriels 
à Auschwitz et à Caen qui ont concerné plusieurs milliers d'élèves. Le conseiller 
départemental et député Éric Ciotti a tenu à remercier les présents pour leur 
engagement au service de la France...France doit il a pointé les fragilités dans un 
monde de plus en plus à risques. Un repas de qualité a donné à la convivialité la 
place qui lui revenait pour faire de cette journée, un moment exceptionnel ! 

 

- 2 octobre, anniversaire de la tempête Alex à Tende 
 

A Tende,  "on est toujours marqué par ce drame" 
Dans la vallée de la Roya, à Vievola, une messe a été dite en mémoire du berger 
Paul Giordano décédé lors de la tempête Alex. Le maire de Tende, Jean-Pierre 
Vassallo, a assisté à la messe en présence des proches et des habitants avec  un dépôt 
de gerbes devant le monument » Le bon Pasteur » érigé à l’initiative de la 
section ANMONM des Alpes Maritimes . 
Pour le maire de Tende, l'épisode de la tempête Alex est loin d'être terminé. Il liste 
tout ce qu'il reste à faire : les berges n'ont pas été refaites le long de la Roya, 50 
maisons vont être détruites sur la commune, soit 80 logements. Plus difficile pour 
les familles : le cimetière de Saint-Dalmas-de-Tende n'a pas encore été reconstruit, 
il y a encore 70 corps au crématorium de Nice. Deux pompiers sont aussi morts en 
intervention pendant les intempéries dans la Vésubie: le commandant Bruno 
Kohlhuber et le sapeur-pompier de première classe Loïc Millo 
Très affecté, il affirme : "on est toujours dans la plaie ouverte, on n'a pas encore pu 
tourner la page, la souffrance est toujours là !"  
 
 

- 5 octobre, le repas d’automne 
C'est avec un plaisir non dissimulé que les compagnons de la section des Alpes 
Maritimes se sont retrouvés à la Closerie, restaurant du golf de Saint Donat à 
Grasse pour le traditionnel repas de rentrée. Jérôme Viaud, maire de Grasse, 
président de l'Association des Maires de France des Alpes Maritimes, a honoré de 
sa présence cet événement convivial en se félicitant du rôle joué par notre 
association dans la transmission de la mémoire. Il a souligné le dynamisme de la 
Présidente du comité de Grasse très impliquée auprès des jeunes. Après un apéritif 
en plein air face à un environnement verdoyant, une prise de parole du président 
François Jacquot remerciant tous les présents et présentant quelques actualités, un 
repas de qualité était partagé autour de tables rondes présidées par les président(e)s 
des comités. A la table d'honneur, le président et du maire de Grasse étaient entourés 
du général Ravier, du général Keller, Pascal Gilli, Guy Geles Ducarme avec à leurs 
côtés,   leurs épouses et compagnes. 
Il n'est de bonne compagnie qui ne se quitte...vers 16 heures et ravis d'avoir partagé 
un si bon moment, chacun, chacune a repris le chemin du retour à la maison ! 
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- 20 octobre, voyage en Italie 
 

Depuis de nombreuses années, l’ANMONM 06 entretient des liens étroits avec 
l’ANIOC (Associazione Nazionale Insigniti Onorificenze Cavalleresche  ou 
Association nationale des honorés de chevalerie), association libre à but non lucratif 
fondée en 1949, organisée en délégations régionales, provinciales et municipales, 
contrôlées par le Secrétariat général. La délégation de San Vito al Tagliamento a été 
créée le 3 mars 1994. 
Son but est d'établir des relations de fraternité entre les lauréats des distinctions 
chevaleresques italiennes, de protéger les droits et le respect des institutions 
chevaleresques et de perpétuer leur fonction morale et civile. 
Comme chaque année, c’est le dimanche 20 octobre 2024, que les membres de 
notre section ont été invités à participer à la réunion annuelle de l’ANIOC qui s’est 
déroulée à Alba Commune de Cuneo avec les représentants de provinces de cet 
ordre. 
C’est Sylvie Triballier, présidente de comité de Grasse accompagnée du porte 
drapeau de ce comité  qui a représenté notre section et participé à l’ensemble 
des manifestations.  
Les photos témoignent de cette présence souriante aux côtés du comte Montazzi, 
secrétaire délégué national de l’ANIOC à Florence et de Carlo Varni, Commandeur 
et Clemente Malvino Grand-croix de l’ordre national du Mérite italien qui renforce 
les liens d’amitié entre la côte d’Azur et le nord de l’Italie 

 
 
 
 

 
- 11 novembre, remise de décoration 

 
L’ANMONM 06 était présente aux côtés du Commandant Barthe lors de la remise 
des insignes de chevalier de l’ordre national du Mérite  et de la réception conviviale 
avec famille et amis. Quelques mots ont été dits pour inviter le récipiendaire à 
rejoindre l’ANMONM 06 et ainsi soutenir son action .  
 
 
 
 
 
 
 

- 27 et 28 novembre, réunion ANMONM à Paris 
 
C'est à l'espace Reuilly dans le 12 ème arrondissement de Paris que s'est déroulée 
l'Assemblée Générale de l'ANMONM  Presque toutes les sections métropolitaines 
et ultramarines et les délégations à l'étranger étaient représentées. Le président 
François Jacquot, au premier rang  a suivi avec attention les différents points de 
l'ordre du jour et a participé au vote pour élire 7 administrateurs. Il était porteur des 
procurations des membres du comité de section.  
La candidate soutenue par le comité de section a été élue en 3 ème position sur la 
liste des 13 candidats.  
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- 12 décembre, remise de décoration 
 
C’est au cours d’une belle cérémonie au Palais des Roi Sardes, le 12 décembre 
dernier que le docteur Claude MARIOTTINI a reçu les insignes de chevalier dans 
l’ordre national du Mérite de Charles Ange Ginesy, Président du Conseil 
Départemental . 
Promu par décret du Président de la République en date du 7 juin 2024, médecin 
cardiologue, il est cofondateur de l’association caritative de lutte contre la mort 
subite « 20 000 Vies » qu’il a fondé en 2010. 
Très entouré par une assistance nombreuse composée des membres de sa famille, 
d’élus, de collaborateurs, de bénévoles, il a écouté avec intérêt les mots d’accueil 
dans notre Ordre prononcés par Annie Rollet, présidente du Comité de Nice qui 
représentait la section départementale des Alpes Maritimes. 

 
 
- Et encore des cérémonies de remise des brevets de naturalisation à la Préfecture 

 
Comme chaque année, les brevets de naturalisation sont remis en Préfecture à plus 
de mille nouveaux citoyens des Alpes Maritimes. Cinq  cérémonies se sont 
déroulées depuis janvier et l’ANM ONM06 était représentée par des 
membres du conseil de la section Départementale  

Des élus et notamment les maires de communes des ressortissants étaient présents 
aussi pour accueillir avec le représentant de l’Etat dans leur nouvelle identité 
citoyenne, nos nouveaux compatriotes entourés de leur famille. 
Après les discours des personnalités rappelant les notions de citoyenneté, le sens 
des symboles de la République, la présentation des ordres nationaux, chacune 
des personnes issues de toutes les nationalités concernées a été appelée pour 
recevoir son brevet de naturalisation et le cas échéant dire quelques mots pour 
marquer cet événement, étape souhaitée de son projet de vie . 

 
- La vie des comités – 

 

Grasse 
 
- En novembre et en janvier publication « l’ONM AVEC VOUS » 
 

Le bulletin "l'ONM AVEC VOUS"  en son numéro 11 de novembre 2024  
et son numéro 12 de janvier 2025. 

  . 
Toute l'actualité du Comité de Grasse y est présentée, alors que les dates 
des évènements à venir déjà fixées sur le calendrier sont annoncées. 
( Les bulletins sont consultables sur le site des Alpes Maritimes dans 
l’onglet «  vie des comités). 
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Menton 
 
- 28 août, remise de décoration 

C'est dans le magnifique cadre de la villa Serena à Menton que Mylène 
Ezavin directrice du Centre Hospitalier de  la Palmosa à Menton a reçu les 
insignes de chevalier de l'ONM le 28 août dernier. De nombreuses 
personnalités étaient présentes,  Yves Juhel maire de Menton, Yann Bubien, 
directeur  général de l'Agence régionale de santé  de la région 
PACA, Alexandra Masson, député des Alpes Maritimes,  Maryse 
Castellani, présidente du Comité  de Menton Riviera Française et 
Vallées de l'ANMONM, vice-présidente de l'ANMONM 06 représentant 
François Jacquot, président département, commandeur, initiateur de la 
demande  auprès de l'ONM, Sylvie Triballier, vice-présidente ANMONM 
06 qui en sa qualité de cadre infirmier à l'hôpital de Grasse a collaboré avec 
Mylène Ezavin dans le cadre de l'organisation qu'elle a su promouvoir  pour 
une plus grande synergie entre les structures de soins du territoire.  
Deux porte-drapeaux de l'Association ont donné toute la solennité requise 
à cette cérémonie 

 
- 2 octobre, accueil d’un OPEX blessé 
 

Comme chaque année, Gérard Matelot, président de la société nationale 
d'entraide de la médaille militaire organise l'accueil et le séjour d'un 
militaire grièvement blessé dans des opérations extérieures. Ce militaire, 
jeune OPEX,  qui a été blessé au cours des opérations au Mali a été reçu à 
Menton cette semaine entouré aussi des membres de l'ANMONM du 
comité local. Il le sera à Nice la semaine prochaine et toujours accompagné 
dans un programme de visites et de réceptions conviviales.  

 

 
Nice 
 
- En juin et en octobre « Les Mots Bleus » 

 
Le bulletin « Les  Mots Bleus » publié tous les trois mois est le lien qui 
réunit l’ensemble des adhérents du comité de Nice pour partager l’actualité 
des actions proposées et celles qui sont inscrites à l’agenda. 
Au fur et à mesure que les numéros se suivent, se constitue une véritable 
bibliothèque des souvenirs des moments importants et agréables de notre 
comité niçois. ( consultables sur le site internet des Alpes Maritimes dans l’espace 
« nos comités ». 
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         Les Mots Bleus 
              n° 7 – juin 2024 

 
 

 
Cette invitation à découvrir et à regarder les étoiles est chargée de sens pour nous. Il faut y voir un chaleureux appel 
à  mieux nous connaître pour découvrir et partager le domaine de chacun dans sa propre galaxie.  
Nous avons été reconnus pour nos mérites, comme des étoiles plus brillantes que d’autres en raison de leur énergie, 
de leur créativité et de leur engagement dans la trajectoire de nos vies. En nous côtoyant, sans bruit ni fureur, nous 
découvrons nos chemins de vie, uniques, tous frayés dans des horizons fort différents, comme autant de trajectoires 
d’étoiles souvent anonymes, mais brillantes et qui concourent au rayonnement de notre Comité.  
 
Sachons nous enrichir et nous inspirer les uns des autres.  
 
Même sans être impliqué dans le bureau de notre comité, sachons prendre la plume ou la parole dans nos 
publications, dans nos réunions, nous faire connaitre, prendre l’initiative de proposer des conférences, des visites et 
agir ainsi comme l’ont fait notamment Marie-Christine FIX, Denise VIDAL, Marc DIMECH, mais aussi Bernard 
PICHON, notre compagnon astrophysicien, qui  précisément nous invite à regarder les étoiles à l’occasion de  la 
« Nuit des Coupoles ouvertes »  organisée le 6 juillet par l’Observatoire de la Côte d’Azur. Chacune de nos contributions, 
même discrète ou anonyme, est inestimable et contribue à éclairer le ciel de notre association.  
 
Qu’en notre nom,  ils soient tous remerciés sincèrement. 
 
En participant à nos CAFÉS APOLLINAIRE, totalement libres de propos, en partageant nos véhicules en 
covoiturage, en diffusant l’information sur notre comité et ses activités, nous contribuons à la vie de notre comité 
dans lequel nous accueillons avec joie de nouvelles étoiles… Ce sont les nouvelles ou nouveaux adhérents que vous 
découvrirez dans les pages de ce numéro des MOTS BLEUS, ou au cours de nos prochaines réunions, comme de 
nouvelles galaxies inconnues jusqu’alors. Leur énergie, leurs idées nouvelles nous enrichissent avec des projets aux  
perspectives prometteuses notamment vers les jeunes générations. 
 
À l’approche des plus belles nuits d’été du ciel niçois, je vous adresse ce message d’optimisme, une invitation à 
regarder les étoiles, nos étoiles. Ce message ne nous est pas transmis du fin fond de l’univers, nous n’avons pas 
besoin de radar ni d’instruments sophistiqués pour nous reconnaitre et communiquer, car nous sommes proches les 
uns des autres, tous  membres de notre association, sources d’inspiration permanente et de fierté. 
 
Quelle chance ! Regardons nos étoiles… 
 
Avec toute mon amitié et ma gratitude. 
 
Annie Rollet 
Présidente du Comité de Nice 

 

REGARDONS LES ÉTOILES QUI NOUS ENTOURENT ! 
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         Les Mots Bleus 
                   n° 8 – octobre 2024 

ÉDITORIAL – ENGAGEONS-NOUS ENSEMBLE 
 

« L’action est déjà le début d’un engagement. » 
 

 
 

Ces moments forts témoignent de notre attachement aux valeurs que nous portons ensemble. 
L’engagement, moteur de notre action et cœur battant de notre association. 
Il nous anime et donne du sens à notre action collective. Aujourd’hui, comme le souligne l’enquête « Les 
nouveaux visages de l’engagement » de la journaliste Laurence Bekk Day, les Français conservent une 
bonne image de l’engagement, souvent individuel, alors que l’engagement associatif  reste pour 71 % 
d’entre eux le moyen le plus efficace de défendre leurs convictions. 
 

C’est cette forme d’engagement que notre comité niçois incarne au quotidien. Notre association vit grâce 
à l’implication de chacun, et je tiens à saluer le travail inlassable de chacun des membres du bureau. Parmi 
eux, citons Vincent GORINI, qui interviendra bientôt avec une conférence passionnante sur la justice, 
et Roger AÏM., qui fait vivre nos « Cafés Apollinaire ». 
 

Et que dire des adhérents ? De plus en plus nombreux et engagés, avec 15 nouveaux venus cette année. 
Lors de nos derniers Cafés Apollinaire, de nouveaux membres se sont exprimés, comme Bernard 
DIMECH présentant l’activité estivale et artistique dans la région. Yvon ROSE a captivé les participants 
sur la réalité sociologique actuelle de l’institution du mariage et les effets du contrat de mariage. 
 

Dans les prochains rendez-vous des Cafés Apollinaire, de nouvelles voix se feront entendre : Annie 
LEBRUN et Didier FERRAND, ancien ambassadeur de France aborderont des sujets que vous trouverez 
dans la rubrique « dans les projecteurs ». 
 

L’engagement des jeunes, une priorité. 
Si notre association est active, c’est aussi parce que nous regardons vers l’avenir. Nous croyons fermement 
que l’engagement doit être cultivé dès le plus jeune âge. C’est pourquoi nous préparons des interventions 
dans les collèges sur les valeurs et les symboles de la République. Nous ferons également découvrir aux 
élèves les ordres nationaux. Cette démarche a pour objectif  la transmission des outils nécessaires à leur 
engagement pour qu’ils deviennent des citoyens pleinement conscients des enjeux collectifs. 
L’engagement dans une ambiance chaleureuse et conviviale 
 

Notre comité rend notre engagement très agréable et riche de sens, où chacun trouve sa place, peut 
s’exprimer librement qu’il soit ancien ou nouveau compagnon. Nos événements, riches en échanges et 
en découvertes, sont animés par ce climat où règne cette belle énergie collective qui nous caractérise. 
 
Annie Rollet - Présidente du Comité de Nice 

 

   Chers compagnons, 
 

L La fin de l’été a été caniculaire et difficile à vivre, mais cela n’a pas entamé  
L l’énergie de notre comité et nous sommes restés actifs et engagés. Vous 
T trouverez dans les pages des Mots Bleus le récit de nos participations  
   aux évènements mémoriels, patriotiques mais aussi conviviaux inscrits à  
L l’agenda de ces derniers mois. 

 


